



# communiqué

N°:  
No.: 23

Le 6 février 1986

RECUEIL DE DOCUMENTS SUR LES NEGOCIATIONS  
COMMERCIALES CANADIENNES

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, et l'honorable James Kelleher, ministre du Commerce extérieur, ont publié aujourd'hui un recueil de documents de base sur les prochaines négociations commerciales. Ce recueil expose l'historique et les motifs de l'engagement pris par le gouvernement de chercher à conclure un accord bilatéral avec les États-Unis et de participer activement à la prochaine série de négociations commerciales multilatérales.

Cet ouvrage est distribué afin de faciliter un débat public documenté sur l'une des plus importantes questions auxquelles le pays fait face.

En ce qui a trait à la dimension bilatérale de l'initiative, M. Clark a récemment déclaré:

"Ces négociations ne sont pas sans précédent, nos deux pays ayant déjà essayé d'améliorer leurs rapports commerciaux. En 1935, nous avons conclu un accord commercial bilatéral. D'autres pays se sont joints à nous en 1938 et les principes de nos accords bilatéraux ont constitué la base du système commercial multilatéral d'après-guerre. Ensemble, nous avons mis au point le Pacte de l'automobile et les arrangements de partage de la production de défense. Précisément parce que nous avons déjà relevé ce genre de défi, nous savons que les succès qui nous attendent nous récompenseront des énormes efforts, de la bonne volonté et de la confiance qu'exigent ces négociations."

.../2

Et il ajoutait:

"Les négociations commerciales multilatérales tenues antérieurement sous l'égide du GATT ont favorisé la libéralisation des échanges dans les deux pays. En fait, chaque ronde de négociations multilatérales a donné lieu à une série de mini-négociations bilatérales pour lesquelles l'Accord canado-américain a toujours servi de base aux résultats plus étendus qui ont entraîné notre prospérité d'après-guerre."

De son côté, M. Kelleher a récemment déclaré:

"Si le Canada et les États-Unis pouvaient prendre l'initiative, montrer au reste du monde que la libéralisation du commerce sert les intérêts de tous, je crois que ces négociations donneraient de meilleurs résultats, qu'un plus grand nombre d'obstacles tomberaient plus rapidement partout dans le monde."

Au Sommet historique de Québec tenu au printemps de 1985, le Président Reagan et le Premier ministre Mulroney se sont engagés à établir un climat de prévisibilité et de confiance plus propice aux échanges bilatéraux. À cette fin, ils ont demandé au Délégué commercial général des États-Unis et au Ministre du Commerce extérieur de "...recenser toutes les possibilités de réduire et d'éliminer les barrières commerciales existantes...". Depuis, une vaste gamme de questions relatives aux politiques ont été examinées dans le cadre de la poursuite de ce mandat. Le recueil contient des documents sur les objectifs recherchés par le Canada dans le cadre de ces négociations, les recommandations du Comité parlementaire mixte, les conclusions de la Commission Macdonald et les rapports du Ministre du Commerce extérieur et du Délégué commercial général des États-Unis.

Pour obtenir des exemplaires de ce recueil, téléphoner gratuitement au service Info Export du ministère des Affaires extérieures, au 1-800-267-8376.

Pour de plus amples renseignements, se mettre en rapport avec:

Jean Boisjoli  
Adjoint spécial (Communications)  
Cabinet du ministre du  
Commerce extérieur  
(613) 992-7332

M.M. Hart  
Conseiller spécial  
Relations commerciales  
(613) 990-9008